

Importante

En la Bodega de B. Bestard, situada en la esquina de la calle de Brondo, se espentan vinos tintos de Binissalem, al precio de 0 50 y 0 40 pesetas litro.

Hay en venta Jerez, Malvasia y Moscatel, al precio de 1 50 pesetas litro y además un variado surtido en vinos embotellados de las mejores clases y marcas, cuya procedencia se garantiza.

Viage de la Embajada Marruecos por dentro

17 de Febrero de 1894

Llueve: este cielo africano, que no vi ni un día marchado por las nubes desde que puse mi cristiana planta en la corte de Muley-Hessan, se ha cubierto de gasas blancas como si la nieve del Atlas hubiese subido a los espacios para recaer luego en chorros cristalinos, envolviéndolo todo en un ambiente gris que aviva el tedio de las mal dormidas nostalgias.

Anoche fué imposible reposar. Todos los perros de la ciudad, hambrientos y ladrones, se habían refugiado en la Mahmuniya, y estaban rebuscando alrededor de nuestras tiendas las sobras de las comidas con un estrépito de aullidos que daba espanto. La cosa, según supimos al amanecer, había sido mucho más grave. ¡Frieron! Se trataba ni más ni menos de un par de canes rabiosos que perseguían los askaris a pedradas y palos, y que pudieron darnos un serio disgusto si les entraban ganas de colarse en nuestro campamento.

El día comenzaba mal. El ruido de la lluvia al caer sobre las lonas de la tienda predisponía a la tristeza; el suelo encharcado quitaba en absoluto las ganas de pasear, como otras mañanas, respirando las embalsadas brisas del jardín; el estruendo de los askaris, sus gritos salvajes, sus carreras locas tras de los perros invasores, sus pedradas, sus golpes terribles, sus brutalidades hasta dar fin de todos los canes que campaban por sus respetos en la Mahmuniya, aumentaban la impresión de disgusto.

Me paso a la tienda de mis vecinos, y un espectáculo singular me sorprende. Uno de los criados moros, Ben-Hamido, estaba de rodillas, lloroso, conmovido, besando con profunda emoción un dibujo a la aguada de Simonet, que representa con admirable exactitud una de las conferencias de Martínez Campos con el sultán.

—¡El rey, el rey!—me dice, sin mostrar turbación ni enojo por mi inopinada presencia.—¡Mesian, mesian! (bueno, bueno), y seguí de rodillas en actitud de orar, y besaba la imagen del soberano marroquí como un fiel católico pudiera adorar una reliquia sagrada, y hasta creo que rezaba pasando rápidamente las cuentas de un larguísimo rosario que llevaba colgado a la cintura, debajo de su listada chilaba de rifeño.

—Mesian, mesian—repetía con la incoherencia de un poseído.—Español bueno, pinta rey ¡bueno buenol

Y se alejó gozoso y satisfecho para referir a los demás criados la maravilla que había descubierto en la tienda del cristiano.

Nunca mejor que hoy para recorrer lugares que no despiertan ni simpatía ni interés, ni inspiran nada agradable ni atractivo. ¡El barrio de los leprosos! Tengo esta nota en mi cartera desde antes de llegar a Marrakesh, y este propósito de mi anhelo, y confieso con lealtad que cuantos días hice intención de visitar el triste así lo donde se pudren y mueren tantos desgraciados entre el olvido y el asco y la maldición de los sanos, otras tantas renuncié a la visita, dejándola para mañana, como se hace siempre con todo lo que espanta y mortifica.

Pero hoy sí; entre los perros rabiosos y la lluvia motótna y silenciosa me han puesto de un humor de perros.

Por sí algo faltaba, el salir de la Mahmuniya un grupo de judíos haraposos y más sucios que nunca por el lodo de las callejas de su Melah me sale al encuentro.

Disputaban con los askaris, que les impedían la entrada en la residencia de los españoles, donde ellos buscaban con ansia infinita un «tebit» (médico) cristiano. En

el centro del grupo una mujer bellísima gemía apenada. Ella era la que más afán mostraba por entrar; lo pedía de hincos bañada en lágrimas besando las manos en aquella tropa de brutales papagayos que entre aullidos y selvejadas y porrazos tentan a raya a los asustados hebreos.

No era una enferma, era una estéril. Iban a cumplirse los diez años de casada, sin tener sucesión, y antes de ser repudiada por su marido acudía a los doctores de España para que le dieran una droga milagrosa que la salvara de la separación del hombre amado.

Había tal amargura, tal expresión de horrible dolor, una angustia tan honda en su rostro, que yo me conmoví también, y de todo corazón pedí un milagro a Dios que evitara a la afligida y enamorada mujer los tormentos y las vergüenzas de un eterno divorcio.

—¡A El Haval grité al askari, y sin reparar en que este había de guiarme a pie, ceñí las oiernas a los ijares del caballo, que salió de estampía cuando el aguacero arreciaba y el Atlas seguía enviando su nieve a los cielos en forma de nubes y el bosque de El Kantara mostraba allá a lo lejos sus palmeras envueltas en niebla gris como si sobre ellas cayera una lluvia de ceniza, y la ciudad silenciosa, triste, desierta, parecía abandonada, como se quedaría muy pronto la infortunada hebrea...

Salté por la puerta de Ducaia y fuera ya de las murallas aguardé a que llegara el askari que venía a todo correr, con su chaquitiña roja abierta al aire, sus zaraguellas azules empapadas por la lluvia y sus babuchas chapeteando en todos los charcos cenagosos con un ruido blando y nau sebundo.

—Mira El Hava ahí.

Estaba allí al lado mismo, lo que yo creí un barrio de miserias y de dolores y que era una coraliza cerrada por una cerca de tierra amarillenta, rota por todas partes, agujereada, ruinosa, solitaria como un cementerio viejo.

—¿Es aquí?—pregunté dudando aun.

—Sí, aquí, entra.

—No hay nadie.

—Están dentro, en sus casas, porque llueve mucho.

Hay que colarse por cualquier portillo, atravesar con trabajo, pisando peñascos y trozos de muro, un sendero angosto y alfilerado por hier-bajos hasta encontrarse en el centro de aquella plazuela poligonal, muda, desierta, sin vestigios de casas ni rastro de ser humano.

Interrogué con la mirada al askari.

—Vivan ahí, bajo la tierra, por aquellos agujeros.

Y me señalaba unas cuevas miserables hechas en fuerzas de arrancar la arena de un hueco capaz de contener un cuerpo, y enseguida con el imperio de un domador de fieras metió el palo en dos ó tres de ellas, gritando algo que debía ser ó per lo menos yo lo traduje así.

—Vemos fuera, que está aquí un señor que quiere veros.

Arrastrándose por el fangoso suelo asomó el cuerpo de un negro viejo y desnudo materialmente, plagado de úlceras purulentas que le cubrían la cara, de la cual solo logró distinguir dos ojillos casi tapados de pústulas sangrientas y una boca comida por la lepra, sosteniendo la pipa cargada del kif letárgico. De la covacha vecina salió una mujer, no sé si joven ó vieja, negra también y de aspecto no repugnante; al lado dos muchachotes recios y fuertes que alargaban sus brazos sin manos en demanda de limosna. Eran dos ladrones que sufrieron por serlo crueles amputaciones, de resultas de las cuales contraejeron la tremenda enfermedad...

Nadie sale de allí porque nadie se cura; de vez en cuando un santón compasivo acude a leerles un pasaje del Corán, y se marcha bien persuadido de que ha repartido con la lectura puñados de salud.

Las familias de los enfermos suelen ir a visitarlos para llevarles pan y ropas desechadas. Cuando un leproso aparece muerto en su covacha, los otros desgraciados lo arrojan en una zanja que hay en el centro de la coraliza, cubren su miserable cuerpo con tierra y se reparten sus harapos.

De allí no sale nunca! El que lo intentara, al penetrar en la Medina por la puerta de Ducaia sería apaleado por los askaris y

devuelto a aquel estercolero, donde todos sufren atroces martirios y van muriendo poco a poco sin ser compadecidos y llorados.

La vuelta mía al campamento fué aún más rápida. Estaba arrepentido de mi excursión, malhumorado, enfermo. La lluvia azotaba con mayor violencia; las calles eran lodazales inmundos; por los aires venía con vuelo tardo y perezoso una bandada de cigüeñas dando lugubres graznidos.

De una callaja estrecha salía en fatídica procesión una cuerda de presos, sujetos por cadena pesada y unidos de tal suerte, ¿qué digo? de tal desgracia, que un paso en falso de uno de ellos daría en el suelo con todos, y la noche negra y siniestra, sin luna ni estrellas, se presentó sin crepusculo a coronar un día en que, para que todo hubiese mal, sólo faltaba que estuviésemos en martes y a 13 y que me hubieran mentado la serpiente de cascabel.

EDUARDO MUÑOZ

(De El Imparcial.)

Páginas para las damas

Modas infantiles.—Novedades de primavera.—Para Cuaresma y Semana Santa.—Canesús y botones.—Sombrillas y abanicos.—¡Pobres flores!

Por esta vez, queridísimas lectoras, daremos la preferencia a los trajes infantiles, trazando a grandes rasgos cuanto la moda inventa para embellecer a los ángeles del hogar, siempre partiendo del principio, eso sí, de que no conviene esclavizar a los niños, entorpecer su desarrollo con absurdas exigencias, aun cuando éstas sean de todo punto elegantes.

De siete a nueve años, las niñas deben llevar falda plegada, cuyos pliegues separen entre sí galones de terciopelo; el cuerpo liso de solapas, con esclavina y mangas huecas, es muy bonito y cómodo, así como para niña un poco mayor conviene principalmente la falda semi-larga con cuerpo corto, casi sin aletas y mangas farol con ancho puño.

Todos los cuerpos cortos que usan las niñas, van montados en canesús, y abiertos sobre camiseta de seda en tonos claros, consiguiéndose de esta suerte, que resulta risueño el conjunto, sin sobrado amontonamiento de adornos. Para las pequeñas, son lindísimos los trajecitos de sarga blanca, combinados con terciopelo azul, y tampoco se desdibujan las túnicas largas de lana diagonal, con cuello de esclavina y mangas huecas, si bien este último modelo, es de los menos airoso que registra la actual temporada. El brocado heliótropo, el terciopelo ruso, azul celeste, el paño gris-perla, la lanilla blanca, la sarga, y la lana cuadrada, son los colores y tejidos que convienen para las niñas, no siendo difícil con estos elementos interpretar con acierto los caprichos de la moda, que reconocen por único objetivo a las adorables mujeres del porvenir.

Y, puesto que al cupernos de las niñas, hemos mentado de pasada algunos colores novedad, ampliaremos el tema diciendo que la primavera impone, como tono elegantísimo para las damas, aplicado a los trajes de calle, el color cobre con reflejos, ajustando el modelo a falda campana, levita cerrada con broches metálicos, grandes solapas y plastrón liso, sobre el cual campea airosa la corbata Sans Gène, de la cual tantas veces hemos hablado, a partir de las postimerías del año anterior. La lana diagonal es preciosa para jovencita, y el paño gris de lino también tiene muchas partidarias entre la elegancia femenina madrileña. Sin embargo, más que los trajes de un solo color, se hallan en todo su apogeo las combinaciones, nota risueña que, a no dudarlo, informará las variantes principalísimas de la moda estival.

Hasta hoy sólo podemos juzgar el bello efecto que producen las combinaciones de la lana brochada y el astrakan de seda, y el amalgamiento, por todo extremo artístico, del terciopelo azul y la lana brochada color castaño oscuro. Los galones de todos los anchos y dibujos, se aceptan sin restricciones, pero como que es adorno, pasado, y si no son finos empobrecen los trajes, nos parece que pronto dejarán de

llevarse, mayormente si se tiene en cuenta que, mejorando los días, las telas flexibles, los adornos vaporosos, reúnen todas las condiciones para ser los favoritos de las espirituales hijas de Eva.

Por lo mismo que la severa Cuaresma marca un prolongado compás de espera a bailes y banquetes, la sociedad elegante, mostrando su predilección por los conciertos, exige de la solcita moda, moda, caprichos apropiados, en materia de trajes para estas diversiones esencialmente artísticas. Conviene a los trajes destinados a concierto, la falda campana, el cuerpo corto, liso de espalda y pecho cerrado en el costado y el hombro izquierdos, y las mangas abullonadas adornadas con hombreras mariposa, poco anchurosas, si el bullonao es de terciopelo. También resulta muy distinguido el modelo de cuerpo con grandes solapas, corbata espléndida, de gasa y encaje forma Sans Gène, y mangas de pernil muy ceñidas en la sangría y bocamanga. Consideramos inútil hacer constar que para los trajes negros, propios de Cuaresma y Semana Santa, pueden adoptarse estos dos modelos novísimos, un tanto sencillos y del más refinado buen gusto.

Hasta tal punto va a poner en circulación el verano los canesús de seda, que ya en París empiezan a usarse sobrepuestos en los vestidos de seda en tonos claros, con cuello recto y terminando en ondas y picos. El efecto es encantador, tanto más, cuanto que no es indispensable que el canesús sea liso; siempre respetando su contorno especial, puede hacerse plegado, bullonado, fruncido a su fantástico y blanco encaje, que tan a maravilla sienta a algunas fisonomías.

Bien dijimos no ha muchos días, que los grandes botones volverían a ponerse en juego. Son los más nuevos, de esmalte, madera, porcelana de Sajonia ó nácar, del tamaño de un duro y ostentando algunos, caprichosísimos grabados. Cuestan caros porque en realidad son buenos, y acusan prolijo trabajo. Todavía no han surgido las imitaciones de mal gusto que darán al traste con este capricho primaveral. Cuando esto suceda, los grandes botones desaparecerán de los trajes de nuestras elegantes, siendo con acierto sustituidos por adornos menos vistosos, de indudable elegancia y buen gusto.

El sol de marzo, a ratos tan ardoroso como el del mes de julio, evidenciará la necesidad que ya ahora se experimenta de un modo relativo de pensar en las sombrillas, accesorio femenino que, como el abanico, ninguna dama elegante puede relegar al olvido. De momento, el rápido pasar de los días no acusa novedad sensible en ambos objetos y siguen usándose sombrillas de seda tornasolada con puño delgadísimo de marfil, al par de abanicos con varillaje dorado, y país estrecho, pintado, de fina cabretilla, amoldado al gusto de otras épocas un tanto remotas,

Y como nos hallamos casi en los comienzos de la risueña primavera, nos sería imposible no mentar a las flores en una crónica a las damas dedicada.

Las violetas están de moda, triunfan en toda la línea, pero no las violetas de color oscuro bellísimo, según las hemos conocido hasta ahora, sino por el contrario, desposeídas en absoluto de los encantos que ofrece su color natural. Las violetas favoritas de la moda son blancas, verdes, amarillas ó rojas, dóciles ahora a las combinaciones de la química moderna como antes lo fueron a los antojos del amor.

La fiebre del transformismo nos domina, el afán por lo inesperado nos subyuga; lamentamos desde el fondo del alma que esta corriente avasalladora de la época aplicada a las violetas, vela sensiblemente los dulces respiradores de la poesía cuya manifestación más bella encarna en el cáliz de esa diminuta flor tan simpática, por ser el emblema de una de las más atractivas virtudes femeninas: la modestia.

JOSEFA PUJOL DE COLLADO

NOTICIAS Del Extranjero

Los periódicos de Nueva York han publicado la siguiente noticia, reproducida en «Las Novedades» del día 15 del actual:

«El día 15 de Enero llegó a Santo Domingo, en un vapor francés, el Sr. Gómez Pintado, hijo de un anterior cónsul de España en aquella República, y que habiendo estado empleado en la misma dependencia consular, había incurrido, por razones que desconocemos, en la enemistad del Presidente, general Ulises Hereaux.

Al querer desembarcar el Sr. Gómez Pintado, prohibiéronse las autoridades, amenzándole con que sería fusilado si lo intentaba.

Insistió el joven, alegando su condición español y la protección que le prestaría su cónsul; más al pasar a tierra, vió que le esperaba en el muelle, con los fusiles preparados, un grupo de veinte soldados dominicanos.

Ante esta actitud, tuvo que desistir de su propósito y volverse a bordo.

A consecuencia de este suceso, se agrega que puede surgir un desagradable incidente entre los Gobiernos de España y Santo Domingo.»

«Las Novedades» manifiesta por su parte que no sería extraño que hubiese exageración en estas noticias, ni sería, en todo caso, la primera vez que esto sucede tratándose de países hispano-americanos; pero suspende todo juicio hasta tener datos auténticos.

Refieren los periódicos de Australia un accidente espantoso que ha conmovido profundamente a todo Melbourne.

Un químico distinguido, M. Evelyn Liardet, parece que había descubierto un compuesto de un poder veinte veces mayor que la dinamita—esto era, por lo menos, lo que decía—y había obtenido su patente de privilegio en Australia, Inglaterra y los Estados Unidos.

Para ceder esta patente había entrado en arreglos con una compañía, que le daba 30.000 libras esterlinas por el invento.

Ultimamente fué a visitarle a su laboratorio un amigo suyo, y naturalmente, rodó la conversación sobre la potencia del explosivo que había inventado y sobre la venta de la patente de invención.

Con este motivo, puso en un pañuelo una pequeña cantidad de su compuesto, la añadió una mecha, un mixto y lo arrojó en el mar, a donde daban las ventanas de su habitación. No bien se había sumergido en las aguas el nuevo explosivo, cuando se levantó una columna de agua de más de 30 pies de altura.

El amigo de que se trata se mostró muy admirado, y, al despedirse, recomendó mucho a M. Liardet en tono festivo que tuviese mucho cuidado con su nueva invención.

Media hora después se oyó una terrible detonación; su esposa, los hijos y los criados de M. Liardet acudieron presurosos, y así que se dispuso la humareda descubrieron, en la pieza contigua al laboratorio, el cuerpo horriblemente mutilado del infeliz químico.

De las averiguaciones practicadas resulta que la fuerza de la explosión fué tal, que el cuerpo del inventor fué lanzado al través de una de las paredes del laboratorio, en la que hizo una abertura de más de tres pies de ancho.

En Estange (Francia), hay unos cincuenta partidarios de la anarquía, que forman una colonia muy curiosa por su organización.

Tienen estos hombres por principio el odio al trabajo, y no trabajan desde luego. Se prohíben el lujo, vistiendo con toda sencillez posible. No se afean sino lo indispensable, y no se ocupan sino en preparar la comida, y ésta ha de ser lo estrictamente necesaria para sostener la vida.

Tienen prestado juramento de no casarse y de no tener relaciones con ninguna mujer. No van a los cafés, ni a teatros, ni a diversiones ninguna. Viven en la mayor soledad, y son, hasta la fecha, muy pacíficos.

En «Vitechal Court (Londres) se ha verificado una prueba del fonógrafo, presidida por el Cardenal Vaughan, Arzobispo de Westminster. Invitado a pronunciar algunas palabras que hubiera de registrar el aparato accedió a ello, y pronunció las bellas frases siguientes:

«Para cuantos vengan después de mí. Espero que ninguna palabra de cuantas prefiera ó escriba, cause mal de ningún género, después de su fallecimiento.»

Los ingleses son especiales para esta clase de actos, y como los romanos tuvieron el don del laconismo elocuente en la epigrafa, aquéllos lo tienen siempre que se trata de palabras que, pronunciadas en

momentos solemnes, merecieron perpetuarse en bronce ó en piedra.

El Reichstag, por una gran mayoría autoriza a los Padres del Espíritu Santo para fundar en Alemania una Casa de Misiones destinadas a las posesiones del imperio en Africa.

Es un triunfo no menos disputado que el obtenido últimamente por la Compañía de Jesús en el mismo Parlamento imperial, y una nueva brecha en el «Kulturkampf».

En Lyon se celebrará en el presente año una exposición universal y solamente internacional bajo el punto de vista de la electricidad y de la higiene.

Se instalará en el magnífico parque de la Tete d'Or, que será agrandado considerablemente.

De las Provincias

La Guardia civil de Cartagena ha encontrado en una excavación del Castillo de la Concepción, situado en el centro de aquella ciudad, cuatro bombas cargadas de pólvora y trozos de hierro y tres enormes petardos de dinamita.

Los petardos y las bombas tenían sus correspondientes mechas y pitones.

El juzgado conoce el hecho y procede a la averiguación de los autores.

La noche del 27 del pasado mes de Febrero se cometió un robo en la iglesia de Barcia (Luarca), consistente en 85 pesetas en metálico y unos pendientes de la Virgen del Carmen.

Los ladrones, para penetrar en la iglesia, rompieron los cristales de una ventana.

A pesar de las gestiones practicadas por la benemérita del puesto de Luarca, no ha sido posible averiguar quienes hayan sido los autores de este sacrilegio.

Trabajaba en una viña de Aoiz una cuadrilla de braceros.

Uno de ellos, muchacho de diez y siete años, llamado Eustaquio Hoiz, mató de una puñalada a Fermín Vergara, y empujó la fuga.

Aunque la muerte fué instantánea, y el agredido no pudo prestar declaración, el asesino está ya en la cárcel, convicto y confeso, gracias al celo y actividad desplegados por el teniente de la Guardia civil y por el digno juez de instrucción, señor Alonso Colmenares.

En Huesca se ha verificado una manifestación pacífica de obreros sin trabajo.

El alcalde, a quien visitó una comisión de manifestantes, les ofreció hacer en obsequio de ellos todo cuanto pueda.

En el barrio de Matamoros, de Bilbao, se ha descubierto un crimen.

El día 14 de Febrero ingresó en el hospital de dicha población Claudio Gómez, el cual falleció cuatro días después, atribuyéndose la muerte a una pulmonía.

Confidencias recibidas por las autoridades hicieron creer que se trataba de un crimen, por lo cual se procedió a la exhumación del cadáver, encontrándole el pulmón izquierdo atravesado de una puñalada.

Como presunto autor del delito fué detenido un primo del interfecto, obteniendo de él la confesión del crimen. Dijo que la causa que le impulsó a cometerlo fué el deseo de venganza.

En el barrio de Badoya (Tolosa) un miguelete mató de un tiro a un contrabandista que pretendía introducir contrabando.

El contrabandista falleció una hora después de ser herido.

Dicen de Bilbao que de la cárcel de Larrinaga salió anteaer el joven Juan Ibañez, el cual ha permanecido en una celda ocho meses por haberse apoderado de un hierro viejo, cuyo valor no excedía de 50 céntimos, según tasación pericial.

Escriben de Biarritz que las cuestiones que hubo tiempo atrás en la frontera entre carabineros y contrabandistas se han reproducido estos últimos días, por haber aprehendido los carabineros españoles una partida de carneros a un vecino de Sara.

El marqués de Cayo del Ray ha telegrafado desde París dismintiendo indignado la noticia que había circulado relativa a su quiebra.

En las obras que se están practicando en el túnel de Zalla para el ferro-carril de Solares (Santander) ha habido un desprendimiento de tierras, resultando cuatro operarios muertos y varios heridos.

En las Areoas (Mataga) se ha verificado una nueva manifestación de obreros sin trabajo. Estos han amenzado con asaltar las casas de los propietarios, si no se les proporciona trabajo dentro de un plazo que ellos han fijado.

D. Enrique M. de Santa Olalla, malagueño residente en La Plata (República Argentina), ha escrito al alcalde de Málaga, manifestándole su deseo de prohibir a dos niñas y un niño, que sean huérfanos, que no pasen de nueve años y hayan nacido en Málaga.

El alcalde de Santiago ha castigado con una multa de cinco pesetas y un día de cárcel a un molinero, que haciendo alarde de gran osadía, se permitió dar un beso a una señora en plena vía pública.

En la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada está vacante la plaza de ayudante de las clases de Física y Química, dotada con el sueldo anual de 1.200 pesetas.

Corresponde al turno de oposición. Los opositores tienen un plazo de treinta días para presentar solicitudes en la secretaría de dicha Universidad.

Dice un colega madrileño que según parece ha sido capturado el joven que, según dijimos, se fugó en unión de 90.000 duros.

Este sujeto, que a más de la administración de la viuda víctima del abuso de confianza citado, tenía también la de un duque, cuyo título es el del nombre de uno de los Reyes más venerados de España, estaba extraordinariamente aliviado de equipaje al ser detenido.

Así, al menos, se dice. Parece que el vicio del juego no ha sido extraño al suceso.

Ha fallecido en Figueras el tristemente célebre Narciso Bosch Sibecas, carlista que mandaba las fuerzas que en Julio de 1874 fusilaron a 73 carabineros en Llers, al mismo tiempo que en La Camarulla eran pasados por las armas 109 jefes, oficiales y soldados.

De la Capital

Esta tarde al anochecer empezaron unos ejercicios espirituales en el oratorio de Pont d'Inca, los cuales serán dirigidos por el canónigo lectoral D. Matías Compañy.

En la subasta verificada anteaer en la Alcaldía de esta ciudad para el arriendo del paseo de la Rambla durante los días de la próxima feria de Ramos, fué adjudicada a D. José Cortés Aguiló, que resultó ser el más beneficioso postor, habiendo ofrecido 705 pesetas.

A contar desde el día 15 del mes corriente el tren de mercancías de nuestro ferro-carril que partía de Manacor a las 3 de la madrugada, saldrá a las 2 adelantando una hora, por lo mismo, su llegada a esta ciudad.

En el último número del *Boletín Oficial* se publica la lista definitiva de los electores que han de votar los compromisarios para la elección de Senadores, cuando proceda renovar la parte electiva de la Alta Cámara.

El vapor *Lulio*, llegado ayer por la mañana de Ibiza y Alicante, trajo un número considerable de tortugas marinas, todavía vivas y de todos tamaños cogidas por los pescadores de aquella isla.

Según leemos, en estas islas han redimido la suerte de soldado en metálico 95 mozos del actual reemplazo, de los cuales 45 lo han verificado en Palma y 50 en Mahón, produciendo al Estado un beneficio de 142.500 pesetas.

Estos días se ha dado una batida en las calles y plazas de esta ciudad para atrapar a los vendedores de leche adulterada, habiendo caído muchos en la trampa, y siendo por consiguiente multados por el Alcalde accidental Sr. Guasp.

Lástima que esta caza no sea diaria.

Con fecha 5 del actual, ha sido nombrado Médico-director interino del balneario de San Juan de Campos, en esta provincia, D. Benito Pico Soriano, con los emolumentos reglamentarios.

Las obligaciones de la sociedad «El Gas» de Sóller, se cambiarán desde hoy en adelante, en el almacén de los señores Alzamora Hermanos.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Palma ha sido detenido un sujeto de diez y ocho años de edad, vecino de Petra, convicto y confeso de ser el autor del robo de tres pesetas y treinta céntimos, verificado a un muchacho que encontró por el camino de ronda de esta ciudad y de haberlo arrojado al foso de la muralla, causándole varias heridas de bastante importancia; y al mismo tiempo de otro de cuatro pesetas, treinta y cinco céntimos, a un niño de ocho años, el día 4 del actual, en la carretera de Sóller.

La del puesto de San Antonio, al inta-

rrogar a Vicenta Serra, vecina de San Jorge, para averiguar el autor del disparo de arma de fuego y de varias heridas inferidas el día 3 a un vecino de San José llamado Juan Martí, manifestó haber recibido un anónimo en la citada noche que le manifestaba el enlace del citado Juan con Catalina de Cas Conte, aconsejándole al mismo tiempo, que tomase venganza contra aquel por haber engañado miserablemente a su hija, después de tener relaciones con ella por espacio de diez años y de haberle dado palabra de casamiento.

Viendo que dicho anónimo fué parte a excitar el ánimo del Serra y le indujo a cometer el delito, se practicaron las diligencias necesarias deteniendo a un sujeto llamado José Ciaper, quien después de varias preguntas declaró, ser el autor del escrito, siendo puesto juntamente con el anónimo a disposición del juzgado.

Según dice un periódico, este año en la Iglesia Catedral no se cantará el *Stabat Mater Dolorosa*, en la tarde del Viernes Santo, precediendo al acto del descenso de la Cruz.

Añade el aludido colega que en lugar del *Stabat* predicará un sermón el padre encargado de los de la cuaresma.

Estamos persuadidos de que esta determinación será recibida con pesar por muchísimas personas, que acuden anualmente en tal día a aquella Santa Iglesia para disfrutar de tan tierna ceremonia. Por nuestra parte, protestando de nuestro mayor respeto a la palabra de Dios, confesamos ingenuamente que no compensa este cambio la defeción producida por la supresión de aquella pieza musical, consagrada por una tradición inmemorial, no interrumpida, cuando menos en nuestros días.

Si la forma en que de ordinario se cantaba la pieza magistral de Haydn, era defectuosa, podía corregirse, subsanarse ó substituirse; pero suprimirla no debió, a nuestro humilde juicio, hacerlo jamás el Ilustrísimo Cabildo, pues medios sobradas tiene para perfeccionar lo que no estaba acorde, sin necesidad de causar decepción alguna en la devoción de muchos miles de fieles, amantes de verdad de las majestuosas y augustas ceremonias de la Semana Santa, así como las venían conociendo y disfrutando desde que empezaron adquirir y recrearse en los nobilísimos misterios de nuestra Santa Religión.

Ayer a la una de la tarde se pregonó al son de la banda de tambores de este Excelentísimo Ayuntamiento y se fijó en los parejes públicos el bando que encontrarán nuestros lectores en el lugar correspondiente.

Es un documento cuya atenta lectura recomendamos.

En la última sesión verificada por la comisión provincial se acordó nombrar director del asilo de la Misericordia a don Mateo Tous Ferrer, con el haber anual de 1.760 pesetas.

Estimamos como ineludible deber conceder en nuestras columnas el espacio que de nosotros solicitan los señores que firman la siguiente manifestación, a la cual atribuimos un designio elevado.

Opinamos, como ellos; un criminal por fiero y abyecto que sea, no imprime marcha alguna sobre el buen nombre de un pueblo. En todos los hay y en todos aparecen del mismo modo que el árbol más pujante y lozano produce entre tanta fruta deliciosa, alguna pieza amarga y podrida.

Dice así el citado documento:

Sr. Director de LA ALMUDAINA. Muy señor nuestro: Tal vez haya llegado a su noticia el asunto que motiva le supliquemos un pequeño espacio en las columnas del periódico de su digna dirección; por lo que le anticipamos las gracias.

Serian las dos de la madrugada del tres del último Diciembre, cuando estalló un petardo en la casa del entonces Alcalde D. Jaime Antonio Clar y Vicens. Hoy por desgracia tenemos que lamentar otro suceso igual. En la noche del dos del corriente, dos detonaciones con un intervalo de cinco minutos entre una y otra, alarmaron el vecindario, resultando ser otros dos pequeños petardos colocados en la casa Rectoría de éste pueblo.

La opinión pública, que siempre se excita ante tales salvajadas, no puede menos de mostrarse indignada, mayormente por dirigirse ambos hechos contra nuestras dignas autoridades. A fin de evitar que caiga sobre esta población, la responsabilidad que sólo pasa sobre un criminal, y para dar un testimonio público, del aprecio que nos merecen y nos han merecido siempre los Sres. Liobara y Clar, los que suscribimos levantamos nuestra voz de protesta, contra tan bárbaros atentados, que por fortuna no han causado ningún daño, en la seguridad de interpretar ahora



Ferrocarril de Mallorca
Servicio de trenes que registró desde 1.º Abril de 1893
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 3:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Vapores Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde.
Todos los jueves para Valencia á las cinco de la tarde.
Todos los viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.
Todos los domingos para Ibiza y Alicante á las ocho de la mañana, y á las siete cincuenta para Barcelona.
Todos los miércoles á las dos quince de la tarde para Mahón (Vía de Alcudia).
Todos los sábados á las cinco de la tarde también para Mahón.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia.— Todos los viernes á las tres de la tarde.
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.—Todos los martes á las doce de la mañana.
Salidas de Ibiza.—Para Alicante todos los domingos por la tarde.—Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.
Salidas de Mahón.—Para Barcelona todos los domingos á las ocho de la mañana (Vía de Alcudia).
Todos los miércoles á las cinco de la tarde para Palma.

Últimas cotizaciones
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	104 00
Cambio Mallerquin.	60 00
Fomento Agrícola.	62 00
Ferrocarril de Mallorca.	57 50
Alumbrado por Gas.	103 00
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallerquina.	74 00
Bonos municipales.	29 50
La Islaña Marítima.	49 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	08 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 7 de Marzo, 4'00 t.	
4'00 interior perpétuo.	68 75
4'00 amortizable.	77 75

Cubas.	109 85
Banco de España.	373 00
Talabacos.	167 00
Barcelona 7 de Marzo, 4 tarde.	
4'00 interior.	68 70
4'00 exterior.	78 65
4'00 amortizable.	
Cubas 86.	109 37
Coloniales.	00 00
Notas.	27 20
Francia.	24 24
Madrid.	68 75
París.	64 90
Renta francesa.	99 62
Londres.	00 00
Francos.	21 00
Libras.	30 53

Boletín meteorológico
Día 6 de Marzo—9 mañana

Barómetro.	769 1 mm.
Termómetro seco.	08 6 grados
Id. húmedo.	07 0 >
Máxima en 24 horas.	14 4 >
Mínima en id.	04 8 >
Reflector.	00 2 >
Dirección del viento.	N. N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	37 0 kg.
Pluviómetro.	04 0 mm.
Evaporómetro.	01 0 >
Higrómetro.	00 80 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	00 8 >
Descenso del id. en id.	00 0 >

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous hò), Domingo 13, Soller y Felanitx; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felanitx; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanitx; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanitx; Domingo 30, Lluçmajor; Octubre: Lunes 1.º, Lluçmajor; Id. 21, Felanitx; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous hò); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

MARZO	MARZO
Novilunio el 7	Novilunio el 7
Ct. creciente el 14	Ct. creciente el 14
Sale el sol á las 6:24	Sale el sol á las 6:22
Pónese á las 5:59	Pónese á las 6:00
HOY	MAÑANA
8	9
JUEVES	VIERNES
67 Stos. Juan 298 de Dios fundador, Quintil obispo y mr. Poncio diácono	68 Santos Pa- 297 ciano y Gregorio Nicensis obispos, Da- goberto rey y santa Francisca romana viuda

SEÑORES FOTOGRAFOS.—Por asuntos de familia se tras-pasa ó alquila un taller de fotografía con buena parroquia y en el mejor sitio de Palma. Darán razón calle de la Luz, número 9, Sucesores de Boscana, droguería. 6-4

Se vende muy barato junto ó separado estanterías, mostradores, mesas y demás enseres, todo en blanco y casi nuevo del gran establecimiento LA COLUMNA, calle de la Fortuna, número 1, Inca de Mallorca. En el mismo establecimiento también se vende un caballo muy trotador con guarniciones y carreton.

El acreditado establecimiento de horticultura y floricultura CAS FRANCES, se ha trasladado á la calle de los Olmos, número 82. Se reciben encargos en la antigua casa, Plaza de la Puerta Pintada, número 9 18-a

CATARROS bronquitis crónicas, toses pertinaces, se curan con el Licor de Brea Rover. Depósito general, Farmacia de las Copiñas. **4 reales frasco**

La curación radical de las Hernias Quebraduras (vulgo trencats)

No se cobra hasta que el mismo paciente se ve restablecido de su dolencia.
Con el **Braguero Flexible Regulador** y el procedimiento **Norte-Americano** por el reputado especialista **Dr. Vives** miembro de la Sociedad Científica de Bruselas y premiado en varias exposiciones.
Fajas Ventra es, maravilloso invento para calmar los sufrimientos crónicos del estómago, las hay especiales para las Señoras para calmar los sufrimientos de la matriz y reducir el volumen del vientre.
Especialidad en **Bragueritos de goma** para completa curación de los tiernos infantes.
Dicho señor estará en ésta solo 10 días.—Dando aviso se pasa á domicilio.—Todos los meses Consultorio Ortopédico, de 9 á 1 y de 3 á 8, Fonda Balear, Plaza Mayor, cuarto número 11. 29

PARA MAHON
Saldrá todos los lunes á las cinco de la tarde el vapor

Menorca
Admitiendo carga y pasajeros á **PRECIOS REDUCIDOS**. Se despacha Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5. 23

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp.
Vapor directo de Palma á las Antillas

El día 8 de Marzo próximo saldrá de este puerto para los de Puerto Rico, Ponce, Habana, Matanzas y Cárdenas, el grandioso vapor de acero de 8.000 toneladas clasificado 100 A I del Lloyd

CATALINA
Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos. Informarán sus Consignatarios en esta plaza, Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra
El magnífico y veloz vapor **J. JOVER SERRA** saldrá del puerto de Barcelona el día 10 de los corrientes, para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Santiago de Cuba. Admite car y pasaje para los puntos indicados. Informarán en Palma, Oficinas de la Islaña Marítima, Palacio, 26.

Sociedad Mahonesa de Vapores
Viajes de Alcudia á Mahón y Barcelona
POR LOS VAPORES
Puerto-Mahón y **Nuevo-Mahonés**
Servicio fijo semanal y económico
ADMITIENDO CARGA Y PASAJEROS Á PRECIOS REDUCIDOS
Salidas de Alcudia para Barcelona domingo 5 tarde.
Salidas de Alcudia para Mahón, jueves 5 mañana.
Los despacha en Alcudia, D. Jaime Oliver y Ginard.
Informarán en Palma: Plaza de Antonio Maura, (antes Copiñas) número 5. 4-j-y

PIANOS Único depósito y representación exclusiva en las Baleares de los **LEGITIMOS** y tan renombrados pianos **Chassaigne Frères**
Ventas á plazos y al contado **CASA BANQUÉ—PALMA**

Compañía de Navegación de Soller
Servicio fijo y decenal entre Ciudadela, Soller, Barcelona y Cette
El magnífico vapor **León de Oro**
Saldrá de Ciudadela para Soller, Barcelona y Cette los días 9, 19 y 29 de cada mes.
» » Soller » Barcelona y Cette » » 10, 20 y 30 » » »
» » Barcelona » Cette » » 1, 11 y 21 » » »
» » Cette » Barcelona, Soller y Ciudad. » » 5, 15 y 25 » » »
» » Barcelona » Soller y Ciudadela » » 6, 16 y 26 » » »
» » Soller » Ciudadela » » 7, 17 y 27 » » »
Los meses que tengan 31 días saldrá de Barcelona para Cette el día 31.
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Para informes: En Soller, Oficinas de la Compañía, Luna 12.
En Palma, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3. 34

NO MÁS ENFERMOS
Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **Enolatoro Padró**, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **Enolatoro Padró** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.
Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, goma, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.
El **Enolatoro Padró** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Arcobona, Pasticcias y los medicamentos de quina y hierro, pudieran triunfar.
60 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditado al **Enolatoro Padró**.
Depositarío en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

La curación del **DOLOR DE MUELAS** y la hermosura de la **BOCA** se logran siempre con el uso de la **MENTHOLINA DENTÍFRICA**
que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japón.
Con el uso de la **MENTHOLINA** se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblanquecer y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor á las encías, evitando así la caries y la oscilación de los dientes.
Su olor y sabor son tan exquisitos y agradables, que deja la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo.
La **MENTHOLINA** en polvo, usada con el elixir aumenta la blancura y belleza de los dientes
Pidanse en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR
es el separar las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **Depilatorio Imperial Padró**.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadana, 6.

Se suplica á la persona que haya encontrado una perra de color de plomo con dos cascabels de níquel y quiere devolverla, se le hará una gratificación. Informarán calle de las Siete Esquinas, número 13.

Tienda
Hay una para alquilar, con entresuelo interior, en la calle de Brossa, número 30. Informarán en la Sastrería de la Viuda de Mir, calle del Conquistador, número 4.

NO MAS CASPA, NI CANA NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricotero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
60 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadana, 6.

ASMA, TOS, catarrhos pulmonares, bronquitis, bronquitis, epineu, abscesos pulmonares, etc.
EL EUCALIPTOL es además de excelente antioatarral y antiasmático, un poderoso antiseptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado á los conocidos pectorales ***SAVIA DE PINO MARÍTIMO** y **BALSAMO DE TOLU**, se halla en las **PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ**
De venta principales farmacias, Palma **VALENZUELA**, á 1'50 pesetas 7 caja.

ALBUMS
PARA COLECCIONES DE SELLOS
Se ha recibido un extenso y variado surtido en diversos tamaños y precios en la Librería de Amengual y Munáner, Cadena, 2.